

Informationen zur Endodontie

(Wurzelbehandlung)

Im Zusammenhang mit einer Wurzelbehandlung treten häufig Fragen auf. Die wichtigsten sollen Ihnen hier beantwortet werden:

Was ist eine endodontische Behandlung?

Bei einer endodontischen (Wurzelkanal-) Behandlung wird infiziertes oder zerstörtes Gewebe aus dem Inneren des Zahnes entfernt. Dieses Gewebe wird als Pulpa bezeichnet. Nachdem die Pulpa entfernt worden ist, werden die entstandenen Hohlräume gereinigt, erweitert, desinfiziert und anschließend mit einem speziellen Material (Guttapercha) ausgefüllt.

Was sind die Vorteile einer endodontischen Behandlung?

Durch die Behandlung können Zähne erhalten werden, die sonst entfernt werden müssten. Es können jedoch nicht alle Zähne endodontisch behandelt werden.

Warum wird eine endodontische Behandlung notwendig?

Die häufigste Ursache ist eine Infektion der Pulpa durch eine Karies oder eine gebrochene Füllung. Andere Ursachen sind z.B. Unfälle, bei denen der Zahn verletzt wurde. Auch Füllungen und Kronen, die sehr dicht an der Pulpa liegen, können eine Wurzelkanalbehandlung nötig machen.

Wie viele Behandlungstermine sind notwendig?

Teilweise lässt sich die Therapie in einer Behandlung abschließen. Abhängig vom Grad der Infektion sind jedoch meist zwei oder drei Behandlungen nötig.

Ist eine endodontische Behandlung schmerzhaft?

Eine schmerzfreie Behandlung ist mit den heute zur Verfügung stehenden Mitteln die Regel! Im Anschluss an die Behandlung sind in seltenen Fällen für 1-2 Tage Aufbißschmerzen spürbar.